

hat 65,000 E. Die Stadt Melbourne auf der Südküste 50,000 E. In der neueren Zeit sind in dem zu dieser Stadt gehörenden District reiche Goldlager entdeckt. Unter dem in Sidney wohnenden Gouverneur steht auch die Insel Van Diemensland, von der Südostseite des Continents durch die Bassstraße geschieden. Stadt Hobarttown, 20,000 E. Der Haupt-Ausfuhrartikel dieser Colonien ist Wolle. h) Die übrigen englischen Colonien liegen auf der Süd-West- und Nordküste. Viele Auswanderer ziehen besonders nach Adelaide, an der Südküste, in sehr angenehmer, fruchtbarer Gegend, welche man wohl das glückliche Australien nennt. Nach West-Australien werden Sträflinge aus England transportirt, wie früher nach Botany-Bai und Van-Diemensland.

2) Zu der inneren Inselreihe gehören: Neu-Guinea, die größte 12,000 □M., gerade einem Ausschnitte des Continents, dem Busen von Carpentaria gegenüber, durch die Torresstraße geschieden, fast ganz unbekannt. Heimath der Paradiesvögel. Dann folgen Neu-Britannien, die Salomons-Inseln, Neu-Caledonien (kürzlich von den Franzosen besetzt) u. a. und endlich die südlichste Insel der Reihe, Neu-Seeland, 3000 □M. Sie besteht aus zwei durch die Cooksstraße getheilten Hälften, und hat tapfere, kriegslustige Eingeborne. Doch ist ihnen (wie vielen australischen Inseln) das Christenthum nicht ohne Erfolg verkündigt und zugleich hat England auch hier seine Colonien.

3) Die äußere Inselreihe enthält die von so vielen Reisenden gepriesenen Inseln, deren heiteres Klima, deren üppige und nährendere Vegetation (Kokos, Brodbaum, Pisang), deren meist gutmüthige Bewohner die Europäer von jeher anzogen. Die Reihe beginnt im W. mit den Marianen, auf denen die Spanier Niederlassungen haben, dann folgen die Pelew-Inseln, die Carolinen. In der Ecke, wo sich die Reihe nach O. schlägt, merke die Freundschafts-Inseln, worunter Tongatabu die größte, in der östlichen Reihe selbst die französischen Marquesas-Inseln und die unter französischem Schutze stehenden, christlichen Gesellschafts-Inseln. Die größte, Taiti oder Tahaiti, 20 □M., ist die schönste und gesegnetste aller australischen Inseln.

4) Unter den vereinzeltten Gruppen ist die wichtigste die der Sandwichs-Inseln, ziemlich unter dem Krebs-Wende-Kreise. Die größte, Owhai, 200 □M., mit einem 13,000' hohen Vulkan. Auch diese Gruppe ist fast ganz christlich und der König regiert in der Stadt Honolulu auf Owhai, 10,000 E. Lebhafter Handelsplatz.